

平成29年10月25日招集

平成29年第11回
にかほ市教育委員会会議録

にかほ市教育委員会

平成29年第11回にかほ市教育委員会会議録

1. 期日 平成29年10月25日 水曜日
2. 場所 上浜小学校 ふるさと（多目的スペース）
3. 開会 午後 1時00分
4. 閉会 午後 1時40分

5. 出席委員 委員長 大久保 敬一
委員 佐々木 郁子
委員 小松 雅子
委員 吉泉 聰
教育長 斎藤 光正

6. 説明のための出席者

教育次長 浅利 均
教育総務課長 池田 昭一
学校教育課長 木谷 玲子

7. 事務局 教育総務課副主幹 佐藤 征紀

8. 書記 教育総務課主査 齊藤 沙織

9. 教育長報告

- (1) 「全国学力学習状況調査の質問紙から（にかほ市の児童生徒）」について
- (2) 各事業の経過について

10. その他

教育総務課長より

- (1) 上郷・上浜小学校閉校記念式典について

学校教育課長より

- (1) 11/1 松島町公開研究会について
- (2) 大阪狭山市・佐賀県武雄市からの視察研修について
- (3) 不審者事案について

11. その他の確認事項

- (1) 第12回教育委員会は、平成29年11月28日(火)午後1時30分に金浦公民館で開催することとした。

12. 会議の要旨

【開会 午後1時00分】

【大久保委員長】

それでは、平成29年第11回にかほ市教育委員会を開催いたします。本日の会議の出席委員は5名であります。

議事日程の第1「会議録署名委員の指名」を行います。佐々木委員と小松委員にお願いいたします。書記には事務局の齊藤主査を指名します。

【大久保委員長】

それでは、日程の第2「教育長報告」に入ります。教育長からお願いします。

【教育長】

私からは、二つのことをお話したいと思います。一つ目は、全国学力調査の質問紙から、3つの項目について、にかほ市の児童生徒の結果をお知らせしたいと思います。1番は「地域や社会で起こっている問題や出来事に関心がありますか」という質問に小学校6年生の場合「当てはまる」と回答した割合は36.3%、「どちらかといえば当てはまる」と回答した割合は40.2%でした。二つの割合を合わせると76.5%でした。全国では「当てはまる」が28.6%、「どちらかといえば当てはまる」が35.3%でした。また、中学3年生の場合は「当てはまる」が30.0%、「どちらかといえば当てはまる」が46.4%、全国では22.5%、36.7%でした。このように、にかほ市の子どもたちは全国より12ポイント高いという結果でした。2番目に「地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがありますか」という質問には、小学6年生の場合、「当てはまる」と回答した割合は22.5%、「どちらかといえば当てはまる」と回答した割合は41.2%でした。全国では14.8%、27.5%となっています。中学3年生の場合は「当てはまる」が12.1%、「どちらかといえば当てはまる」が35.3%でした。全国では、9.8%、23.6%で、にかほ市の子どもたちは、全国より14ポイント高い結果でした。3番目に「今住んでいる地域の行事に参加していますか」という質問には、小学6年生の「当てはまる」と答えた割合が54.4%、「どちらかといえば当てはまる」と回答した割合は28.4%、全国では、35.0%、27.6%でした。中学3年生は、「当てはまる」が24.6%、「どちらかといえば当てはまる」が30.9%です。このように、にかほ市の子どもたちは、全国より13ポイント高い結果でした。この結果から分かることは、学校と地域との関わりが年々強まっており、子どもたちが「地域を知る」という活動から「地域を活性化する」ものへと、その活動が広がっていることが分かります。それから、にかほ市の子どもたちは、自分には良いところがあるという、自己肯定感が低かった訳ですが、徐々に肯定感が高まってきていることが分かります。これは、学校生活の中で、児童生徒がそれぞれの役割を担い、クラスメートの役に立つ、教師に認められる、あるいは、家庭の中で家族の役に立ち、褒められることで自信につながるということがあると思います。そして、褒められることが励みとなり、さらに人の役に立ちたいという前向きな姿勢が生まれていることが分かります。これは、昨年度から「にかほジオ学」で自然の良さ、ふるさとの良さを知る学習が「にかほ地域学」としてさらに発展していますので、その取組なども数値として表れているのではないかと思います。こうした動きを見ますと、にかほ市の教育の方向性は間違っていないと感じます。次に、二つ目として、各事業の経過報告についてです。10月5日から7日まで、高知県大豊町の教育委員会ならびに管理職、教員5名が学校視察に来まして、仁賀保中学校と上郷小学校を訪問しました。とても素晴

らしかったとお褒めの言葉をいただきました。10月13日、平沢小学校で拠点校英語指導改善プログラムが行われました。今後の英語教育の在り方について研修を行いました。来年度から、小学校5・6年の英語教科化、3・4年生の外国語活動の時間が入ってくることを見据えた内容でありました。こうした研修は非常に大事だという捉え方で、もっと理解を深め、指導力向上を目指していきたいと思います。同日、遊佐町の公開研究会で蕨岡中学校に行く予定でしたが、急遽、上郷小学校の校長に行ってもらいました。とても素晴らしいおもてなしをいただいて、恐縮したという話でした。10月15日、上郷小学校のラストフェスティバルがありました。子どもたちと地域が一つになった、本当に素晴らしい活動でした。これから行われる閉校記念式典に向けて頑張っているということでした。9月30日から10月1日まで、秋田県25市町村対抗駅伝ふるさとラン男鹿大会が行われました。この大会は、成績が重視され、結果が得られないと、監督、コーチが責任を感じるような大会に変わってきています。私たちにかほ市には陸上部がありません。秋田市、横手市、大館市のように、部活動や陸上競技団体、組織が無いために選手層が薄い訳です。以前は、参加することに意義がある大会で、25市町村が物産展を開いて交流する、また、地方創生、ふるさとをよみがえらせる趣旨での開催でしたが、結果が悪いと、観客から責められることがあるそうです。私たちも、もう少し考えていく必要があります。10月23日、にかほ市少年弁論大会がありました。金浦中学校が5連覇を目指して頑張りましたが、仁賀保中学校が優勝しました。審査員の評価は、交通の部、防災の部で金浦中学校が断突でしたが、とても緊張していたようで、途中で原稿が読みなくなってしまった生徒がいました。翌日の学校訪問のときに、その子が落ち込んでいないか気がかりで様子を見ましたが、きちんと授業も受けていましたので安心しました。優勝する学校にはコツがあると感じました。良い伝統を受け継いで、来年も頑張ってほしいと思いました。10月20日、ショウニー市訪問団の結団式が行われました。訪問団は、3名の引率で24日の朝にスマイルを出発しました。全員、元気に帰つてくることを願っています。私からは、以上です。

【大久保委員長】

ただ今、教育長からの報告がありましたが、委員の皆さんからご意見、詳しく聞いてみたいことはございませんか。

(なしの声)

【大久保委員長】

それでは、教育長報告については、以上で終わりたいと思います。次に、議案の審議に入るところですが、今回の教育委員会に上程された議案はありませんので、事務局から何かありませんでしょうか。

【教育総務課長】

(上郷・上浜小学校閉校記念式典について説明あり)

【学校教育課長】

(11/1 松島町公開研究会について)

(大阪狭山市・佐賀県武雄市からの視察研修について報告あり)

(不審者事案について報告あり)

【大久保委員長】

それでは、委員の皆さんから何かございませんか。

(なしの声)

ないようですので、次回の教育委員会の日程についてお諮りします。11月28日火曜日、午後1時30

分から開催することに決定しておりますので、よろしくお願ひいたします。

本日の日程はすべて終了しましたので、これをもちまして、平成29年第11回にかほ市教育委員会を閉会します。

【閉会 午後1時40分】

署名

にかほ市教育委員会 委員長 水又保 敏一

〃 委員 佐々木 郁子

〃 委員 小松 雅子